
Commissione Ambiente ed energia
Verbale riunione del 13/05/2025

Presenti:  Stefano Corsi  (Coordinatore),  Giancarlo  Mariani  (vicecoordinatori),  Roberto Bonciani,  Emilio 
Carletti, Vincenzo Giuliano, Maurizio Lunghi, Marcello Rinaldi

Collegati  da remoto: Alberto Giorgi  (vicecoordinatore),  Gabriele Antonacci,  Paolo Gianninò, Giovanni 
Gualtieri, Alessandro Lavorini

Giustificano  l’assenza  Chiara  Bartalucci  (vicecoordinatrice),  Sergio  Aglietti,  Sergio  Luzzi,  Giacomo 
Ceravolo, Lucia Recchia, Claudio Teloni

La riunione inizia alle ore 17.40

1. Approvazione dei verbale della riunione del 27 marzo 2025
Il verbale viene approvato.

2. Comunicazioni brevi del Coordinatore e dei partecipanti alla riunione
Rinaldi  segnala  due  eventi  rilevanti: il  primo  riguarda  il  blackout  verificatosi  nella  penisola  iberica;  il 
secondo è che in Italia,  il  1°  maggio,  i  prezzi  dell’energia elettrica sono stati  pari  a zero per sei  ore 
consecutive, a causa dell’elevata penetrazione delle fonti rinnovabili. Entrambi gli episodi sono considerati 
potenzialmente significativi per l’evoluzione del mercato elettrico e non solo. 

3. Esito Seminario "Firenze Forense", con Commissione ingegneria Forense, 2 aprile 2025
Corsi riferisce che la giornata di studio si è svolta con successo, registrando una buona partecipazione e 
un’elevata qualità degli interventi. Ringrazia gli organizzatori per l’impegno profuso.
Giuliano sottolinea la presenza di importanti personalità, a conferma dell’autorevolezza dell’evento: erano 
infatti presenti il nuovo Presidente del Tribunale, il nuovo Procuratore Generale, Magistrati di alto livello, 
rappresentanti del mondo assicurativo e membri del CNI. Particolarmente apprezzate le tavole rotonde 
che hanno concluso ciascuna sessione.

4. Esito seminario "La Piana fiorentina una grande risorsa per la GreenTown" 8 maggio 2025
Corsi riferisce che il seminario si è svolto con esito molto positivo, registrando una buona partecipazione, 
sebbene  non  esclusivamente  da  parte  di  ingegneri.  I  contenuti  sono  stati  di  alto  livello  e  di  grande 
interesse. Ringrazia gli organizzatori per il lavoro svolto.
Antonacci  conferma  l’elevato  interesse  suscitato  dal  seminario,  protrattosi  per  oltre  quattro  ore.  La 
maggior parte degli interventi ha adottato un approccio storico alla piana (storia umana, geologica, ecc.) 
arricchito da un’analisi di tipo sociale.
Per la nostra Commissione, ha contribuito con un intervento durante il seminario anche Alexanian, che 
conferma quanto già espresso dai colleghi in merito al buon esito dell’iniziativa.
Antonacci propone di predisporre un articolo sul tema.

5. Seminario e iniziative su sicurezza e campi elettromagnetici, 18 giugno 2025
Corsi rettifica la data del seminario, che si terrà il 19 giugno e non il 18 giugno, come precedentemente 
indicato. Ricorda inoltre gli argomenti che saranno trattati durante l’evento, che si svolgerà presso la sede 
dell’Ordine.
Gianninò illustra il programma dell’iniziativa.
Giorgi propone di estendere la partecipazione anche in modalità online. Si concorda di aprire l’iscrizione 
prima in presenza e, a seguire, alcuni giorni dopo anche per la partecipazione a distanza.

6. Altre iniziative e proposte di seminari



Altre iniziative saranno valutate in futuro.

7. Attività dei gruppi di lavoro
Nessuna ulteriore attività da dettagliare.

8. Varie ed eventuali 
Rinaldi mostra una propria analisi del blackout spagnolo 

La riunione termina alle ore 19.45


